

EXCELSIOR

# Los Militares Entregarán el Poder Cuando "se Modifiquen los Hábitos Políticos"

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 31 de marzo—El Presidente de Argentina, general Jorge Rafael Videla, formuló esta noche una propuesta de unión nacional a todos los sectores del país y exhortó al pueblo a superar las antinomias del pasado "que hoy son antagonismos de superficie", para que los militares logren cumplir el compromiso de reinstaurar una democracia estable y duradera.

"Las fuerzas armadas deben ser el pueblo en armas y la unión nacional la tarea fundamental de las fuerzas armadas" añadió al explicar que "los argentinos no podemos ya reiterar los errores del pasado y debemos ser conscientes de que ningún sector, por sí solo, está en condiciones de resolver los problemas que aquejan a Argentina".

"Si incitamos la lucha entre el presente y el pasado, corremos el riesgo de perder el futuro", dijo Videla, y subrayó que la propuesta de unión nacional no supone "debe quedar claro"— la existencia de ningún calendario electoral: "reducirla a los clásicos esquemas electorales sería desconocer la realidad actual y esterilizar las posibilidades de recomposición política que el país reclama".

Sin mencionar a los partidos políticos, los que se hallan con sus actividades suspendidas, aunque con vida legal, Videla anunció el inicio de una nueva etapa del gobier-

no militar: "el período de creación".

En un pronunciamiento al cumplir el primer año de su designación, hecha por la junta militar, como Presidente de Argentina, Videla reconoció la existencia de errores en estos doce meses de gobierno, pero los explicó en función de su complejidad de los problemas a resolver y de la "natural falibilidad del hombre".

"Con la misma sinceridad con que reconocemos el error, manifestamos nuestra firme decisión de corregir sus causas", ofreció.

Reiteró que los militares no buscan adueñarse del poder: "no nos alienta la sensualidad del poder ni ambicionamos perpetuarnos en el gobierno. Pero debemos asegurarnos de que los motivos por los que hemos luchado y asumido el control del Estado, quedarán reconocidos y garantizados en el tiempo de paz".

Tras afirmar que la acción de la subversión guerrillera "se redujo sensiblemente" en los últimos doce meses, Videla aludió a los últimos atentados perpetrados por los grupos de extrema izquierda y los calificó de "una desesperación que es un signo evidente de su derrota".

### NUEVO HORIZONTE DE PAZ Y SEGURIDAD

La reducción de las acciones extremistas, por una parte, y la propuesta de unidad nacional, por otra, llevaron a Videla a subrayar: "sin ingenuidad y sin jactancia, sí con el sobrio orgullo del ven-

cedor, que se nutre a la vez de alegrías y dolores, creo que se abre un nuevo horizonte de paz y seguridad para todo el pueblo argentino".

A su juicio "ganar la paz" no es, sin embargo, "ningún objetivo estático", sino que exige, como premisa en el camino a la unidad nacional "poner los cimientos de una sociedad basada en la solidaridad y no en el odio, en la creación y no en el miedo" y que, al mismo tiempo, considere los problemas económicos y sociales cuya resolución adquiere, ahora, "singular trascendencia".

Criticó a los grandes comerciantes e intermediarios de la producción —si bien sin nombrarlos directamente— y los inculpó por algunos de los aspectos del desarrollo de la inflación: "nos preocupa y nos alerta que algunos hayan desconocido su responsabilidad social en el actual proceso político. No es comprensible que a pesar de su fuerte poder de decisión sobre bienes y recursos que la nación les brinda, sean justamente ellos los que no apuestan a favor del país y alimenten sus expectativas en el afán excluyente de la ganancia extraordinaria y en la esperanza de la inflación sin fin".

A juicio del Mandatario argentino algunos sectores minoritarios podrán oponerse al proyecto de unidad nacional: "los adictos a concesiones elitistas o corporativas, los demagogos o los impacientes".